

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 1 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2638 No se devuelven originales.

Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE EN LA

FARMACIA DE S. BARTOLOMÉ A. Ruiz Seiquer.

CARTÓN CUERO PARA TEJADOS

(40 años de éxito y más de 40 recompensas obtenidas)

Es el producto más económico en las construcciones y su empleo aísla la humedad y evita la oxidación de los metales. Se garantiza este producto por sí solo en

DURACIÓN, SOLIDEZ, LIGEREZA Y ECONOMÍA.

El cartón-cuero para tejados y techumbres, es ya ventajosamente conocido en España, entre el comercio, industria y agricultura, por su duración, ligereza y economía.

El cartón-cuero, es más económico y duradero que el zinc, tejas y pizarra, sin los inconvenientes de estos. Resiste sin alteración, así el calor más intenso, como las persistencias de las nieves, granizo y huracanes. Jamás produce goteras estando bien aplicado, por las instrucciones que la casa facilita. Sus cualidades de impermeabilidad y larga duración, son ya reconocidas y probadas. Su precio excesivamente barato, unido á la economía que se nota en las construcciones pudiendo reducir el menor límite el grueso de las paredes y armaduras, por su ligereza (3 kilos metro cuadrado), hacen del cartón-cuero, el producto más usado y acreditado entre Propietarios, Ingenieros y maestros de obras.

El cartón-cuero colocado entre las tejas (Palacio industria exposicion un versal 1889) impide las goteras y la entrada del polvo, evitando el rompimiento de las mismas.

El cartón-cuero como aislador de la humedad, produce también excelentes resultados, y colocado sobre el zinc, plomo, cobre ó lata, evita la oxidación, la irradiación y el molesto ruido de las lluvias, y además no altera lo más mínimo la temperatura interior.

Es el único adoptado por los ingenieros militares de Francia y España, principalmente Filipinas y Golfo de Guinea, (Fernando Poo). El Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, lo aplicó con gran éxito en la Exposicion universal 1889 y de Centenario Colón 92. El de Madrid en 84— el de Paris 87-78 y 90. Los ferrocarriles del Norte lo vienen empleando hace ya ocho años, el del Norte Francia, Cuenca á Valencia, Sarriá, Arsenal civil-miras de Linares, Cartagena, Huelva y Guadix. Compañías de gas, teatros de Barcelona, Sarriá, Sans, Cabriús, Vilasar, Sabadell, Mataró Sta. Coloma, Dénia, Colonia Esparraguera, fábrica de Cairat, almacenes, cuartos, salones de Bailes, Ciruelos, etc., etc.

Es así mismo para sustituir las cotolinas y planchas de hierro de los secaderos de pasas, pues en Dénia es ya ventajosamente aplicado.

El cartón-cuero es fácil de transportar y su colocacion y empleo produce gran economía de tiempo y dinero.

Una vez colocado el cartón puede dársele el color que se quiera.

El cartón-cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es al propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parquetes de madera y de provecho reconocido para construir Biombos, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

Unico depósito: Santa Teresa 17.—MURCIA.

DEVOCIONARIOS

Se acaba de recibir en la tienda de la Puxmarina un bonito y elegante surtido en pieles de Australia, Rusia y Sagren, así como también los de marfil y nácar; gran surtido en pilas peluche, porcelana, bronce y otras; crucifijos de todas clases en metal, madera con aplicaciones y en bronce; santos de porcelana, bronce y de verdadero barro cerbis; rico surtido en rosarios de nácar, azabache y otros, engarzados en plata y cordón. Todo esto á precios tan sumamente económicos que puede competir esta casa hasta con las mismas fábricas.

En la tienda de la Puxmarina.

GRAN HOTEL DE ROMA

DE JOSE MARIA LOPEZ (antiguo fondista de los baños de Fortuna) Osuna y Príncipe de Vergara CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Villar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

GRAN HOTEL DE ROMA

Osuna y Príncipe de Vergara, Cartagena

En el acreditado establecimiento de Don José Martínez (Pascual 12, esquina á la de Madre de Dios) se venden los muebles más baratos que en ninguna parte.

Para demostrarlo vea el lector: Braseros dorados superiores á 9 reales. Cómodas con tablero de mármol casi regaladas. Sillas de todas clases desde tres reales en adelante. Mecedoras de niño á siete reales y medio.—Portiers á 7 reales y medio.

Para convencerse de la realidad visitad el establecimiento y vos convenceréis. Pascual 12, esquina á la de Madre de Dios.

MODISTA MADRILEÑA

Se confeccionan á domicilio trages de señora y niños. Informarán en la Administracion de este periódico. 6—8

NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas ó setidimas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo consiguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Unico punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Mazarron Farmacia de Miguel Mendez.

EN LA CASETA NÚMERO 3

del exterior de la Plaza, frente á las Verónicas, se venden carnes de cerdo á los precios siguientes:

Magra con hueso, á 7 reales kilo y sin hueso á 9 reales.

Tocino fresco á 6 reales kilo y salado á 7 reales id.

Embutidos y demás artículos de esta clase á precios muy reducidos.

ENRIQUE RENARD

Cirujano Dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid.

Participa al público que despues de muchos años de práctica en la profesion, construye dentaduras inamovibles y de puente, desconocidas por muchos dentistas: pone dientes Rihismon y de Logan, coronas de oro y esmalte nuevo sistema.

Empastaduras de cemento, coralina, esmalte, amalgama y orificaciones. Pone dientes sin necesidad de extraer los raigones. Extraccion de muelas y anestésicos.

Sirve á domicilio á quie le honre con su confianza.

Horas de consulta: de 9 á 1 y de 3 á 6. Nuevo domicilio: Calderon de la Barca, núm. 1, entrel.º drcha. 20—30

Edicion de la noche

1 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Ya tenemos gobernador.

En Consejo de ministros celebrado anoche, fué nombrado gobernador civil de esta provincia, nuestro paisano y amigo el expeditado á Córtes D. Francisco Lopez Chicheri, cuya biografía creemos inecesaria por ser bien conocido de todos los hombres políticos de la provincia.

Conservador de la buena cepa, lealísimo á D. Antonio Cánovas del Castillo y gran amigo de D. Diego Gonzalez-Conde, su nombramiento ha sido aquí bien acogido.

Es persona inteligente, hábil político y hombre de gran firmeza de carácter. Varias veces ha sido diputado de oposicion por el distrito de Hellin y jamás le han podido vencer en las rudas luchas electorales allí suscitadas, acreditándose con ella de político experto, activo y de trascendencia.

En su nuevo cargo, para regir esta provincia, ofrece, aparte de sus prendas personales, una garantía poco comun: la de gozar en absoluto de la confianza del jefe del partido conservador y de la de todos los conservadores de la provincia.

Despues de las manifestaciones del Sr. Silvela en el Congreso, es de suponer que se deslizará tranquilamente la discusion de los presupuestos.

Cánovas y Sagasta, están, indudablemente, en una perfecta inteligencia para sacar adelante la nave del Estado.

Y aunque el grupo silvelista trate de formar iglesia disidente, esto no ha de influir en la marcha normal de la política.

Una disidencia es la suma de los descontentos, banderín de enganche para los disgustados, aglomeracion de enconos y despechos, pero jamás un partido que merezca confianza para fiarle la gobernacion del país.

La pasion es el estímulo de todo disidente y ya se ha visto como un hombre del talento de Silvela ha perdido la serenidad.

A raíz de la disidencia, dijo que no vendría á las Córtes y al poco tiempo fué diputado; después manifestó que no formaría comités ni organismos de partido, y ahora parece que opina lo contrario; hace unos ocho dias reiteró su apoyo al partido conservador y anteayer dijo que se separaba de este y del Sr. Cánovas por parecerle muy mal el ministerio formado por este; el calor de sus pasiones le ofuscan, el enojo de sus amigos le empuja,

el despecho de su gran error le estimula. ¿A donde vá? Nadie lo sabe; quizás el mismo lo ignore.

Si es cierto que vá á formar esos comités, en ellos se han de sumar los enojados de los demas partidos y claro es que no ha de conseguir organismos adecuados para hacer esa seleccion por que aboga.

Su programa no entraña mas que una realidad triste; la de combatir á D. Antonio Cánovas del Castillo, jefe del partido en donde el Sr. Silvela ha alcanzado tan alta personalidad.

No ha de llevarse mas que lo movedizo, lo inseguro, lo que no está bien arraigado dentro de las fuerzas conservadoras.

Con esas fuerzas no irá muy lejos.

La historia de todas las disidencias, en la misma; el arrepentimiento despues de vida penosa y errante, ó el vacío.

El partido conservador lamenta la escision, pero teniendo que realizar un fin social, la sociedad le dá las fuerzas que necesita.

Bien se vé, que una mayoría liberal aprueba los presupuestos para que gobierne.

El partido liberal, mas amargado que ninguno otro por las disidencias, seguramente que no habrá de fomentar la del Sr. Silvela.

La nacion necesita de grandes partidos y no de grupos que nos conducirían á grandes desastres; y los partidos políticos son grandes y fuertes por su unidad y por su disciplina.

Y hé aquí justificada la actitud del Sr. Cánovas del Castillo.

Con su energia ha salvado al partido conservador de la anarquía de los grupos y de la disolucion.

Círculo Católico

Anoche se celebró la segunda de las veladas de carácter religioso, organizadas por los vocales de la junta directiva, Sres. Sanchez Madrigal y Marin.

Al hablar de dicha velada, no tenemos más remedio que emplear para calificarla los adjetivos que hemos usado para las mas notables que en aquel centro se han celebrado; así, diremos que la de anoche fué brillantísima y digna hermana de las mejores que se han verificado en el Círculo.

El acto comenzó á las siete y media, haciendo uso de la palabra el Sr. Presidente para manifestar la causa de la suspension de las veladas anunciadas para el dia de San José y la del domingo siguiente, la cual consiste, como nuestros lectores saben, en haberse adherido el Círculo al duelo nacional por la pérdida del *Reina Regente*, cuya tripulacion la formaban en su mayoría individuos de esta provincia.

Despues ocupó la tribuna el Sr. Serrano Alcázar (D. José Antonio), hermano del ilustre escritor y hombre público D. Rafael, el cual leyó un hermoso y elocuente discurso titulado, si mal no recordamos, «La Fé, solución de todos los problemas».

Son tantas las bellezas que en la forma y en el fondo contiene dicho trabajo, que el Sr. Alcázar fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia, alcanzando al terminar de leer una verdadera ovacion.

A continuacion leyeron poesías alusivas al acto que se celebraba, los señores Gezque Llopis y Tolosa Hernandez, á quienes sustituyeron en la tribuna el Sr. Guirao, que dió lectura á unos bellísimos versos y el Sr. Molina y Molina, que leyó unas preciosas quintillas inspiradas en la catástrofe de que ha sido víctima el crucero antes citado.

Lo oportuno del asunto unido á lo bien desarrollado que está, le valió al Sr. Molina una estrepitosa salva de prolongados aplausos.

Despues el Sr. Sanchez Madrigal leyó dos magníficos sonetos titulados «Envidia» y «Resignacion», y á petición del público recitó la célebre y hermosa poesía «El Angel de la Oracion del Huerto», en la que el Sr. Madrigal se manifiesta como un poeta de cuerpo entero.

La parte musical estuvo á cargo de los Sres. Martí, Marin, Yorza y Moreno Pretel, los cuales ejecutaron con gran maestría dos notables piezas religiosas.

La velada, á la que puso término el Sr. Presidente dando las gracias á cuantos en dicho acto habian tomado parte, terminó á las nueve proxima-

mente.

La concurrencia fué numerosísima.

Las señoritas toreras

Ocupándose de dichas señoritas, que como nuestros lectores saben, han torreado ya en Barcelona y en Valencia, un colega de esta última capital dice lo siguiente:

«Dolores Carmen Pretel *Lolita*, primera matadora, es hija de un buen gimnasta catalán, y hace poco salió de un colegio donde recibió una instruccion esmeradísima, contando en la actualidad dieciséis años.

Cuentan que es una notabilidad toreando de muleta, que despliega el trapo en el morro de las reses, las deja llegar bien y estira el brazo perfectamente. Con las banderillas alegre y cuadrada á la perfeccion y con el capote lancea á la verónica y de frente por detrás, y añaden que ensaya ahora los galleos y el cambio de rodillas.

Providencia Fornaler, segunda matadora, es de constitucion fuerte y resuelta, por decirlo así, la antitesis de *Lolita*, que es toda finura y monería, mientras que Providencia mata con verdadero arrojo, colocándose muy en corto y dejándose caer con verdadera temeridad.

El dia 5 de Febrero hizo su ensayo práctico con un becerrete huido, al que arregló con pocos muletazos, tumbándolo con un pinchazo esperando y media estocada contraria á volapié neto, que es su especialidad.

Estas son las espadas; veamos ahora las banderilleras.

Jo éfa Manubens (*Jana*), tiene dieciséis años, nacida en la frontera francesa, es hermana del *Picaito*, banderillero y saltador de garrocha de la cuadrilla de niños barceloneses.

Julia Carrasco, es de Játiva, cuenta diecisiete años y se la tiene por autora de la formacion de la cuadrilla.

Encarnacion Simó, de dieciséis años, nacida en la Barceloneta y zurcidora de oficio.

Justa Simó, cuenta dieciocho años, es hermana de la anterior, nacida en el mismo punto, y como aquella, zurcidora de oficio.

Ambas hermanitas tienen tal aficion que no han perdido un solo dia de ensayo, y para ellas no existen otras ocupaciones que las del torero, deseando superar á sus compañeras ó igualarlas cuando menos.

Adelaida Angel Pagés, de dieciséis años, natural de Barcelona, de oficio panchadora, y desempeña las funciones de sobresaliente de espada y de primera banderillera.

Esta niña aventaja á todas corriendo á los toros, lo mismo á punta de capote que abanicando á estilo de Guerrita, y es una habilidad grande la que pressee para despegar de las tablas á las reses querenciosas.

Parcando, es tan maestra, que en e

